



**INFORMATION · INFORMATORISCHE AUFZEICHNUNG · INFORMATION MEMO · ΠΛΗΡΟΦΟΡΙΑΚΟ ΣΗΜΕΙΩΜΑ · NOTA D'INFORMAZIONE · TER DOCUMENTATIE**

Brussels, January 1982

"The Agricultural Situation in the Community - 1981 Report" (1)

In 1981 agricultural prices increased by over 11%, which was significantly more than in 1980 (about 8%), and the improvement in farmers' prices accelerated during the year. Nonetheless, input costs continued to rise at about the same rate as in 1980 and, although there were great differences between the situation in different Member States, on average there was once again a small fall in real income, although this fall was substantially less than in previous years. In the light of the difficult situation in the economy generally and the high level of unemployment, structural change in agriculture has slowed down and the number of people leaving the land has also declined. The cost to the Community budget of the common agricultural policy as a percentage of the total Community budget continued to decline. It has now fallen from 77% in 1977 to 67% in 1981.

The accession of Greece was a particularly important event for Community agriculture in 1981, since such a large percentage of the Greek labour force (about 30%) is engaged in agriculture; the Greek accession also introduced or greatly increased the importance of certain products in Community agriculture, such as cotton, dried fruits, tobacco and olive oil.

These are the principal conclusions of the latest Annual Report on the Agricultural Situation in the Community - the seventh in published form which has been prepared following the broad lines of the revisions introduced in 1980; only changes in the order of presentation have been introduced. The document remains a valuable reference document which gives an overall view of the development of the Common Agricultural Policy and a wealth of statistical data on European agriculture. As a consequence of the accession of Greece to the European Community on 1 January 1981, the report now covers EUR 10, and contains new data for Greece.

In addition to the general chapters relating to the economic situation, structures, production and income, consumers, agricultural markets and finance of the CAP, the 1981 report contains four chapters on particular topics :

1. "Community Food Aid"

The Community plays a major and increasing role in food aid to those in need in the third world. Its programme is based solely on the needs of the recipients and is predominantly carried out through outright gifts, some part of the programme being linked, however, with development projects in the third world. The history and development of Community food aid is traced from its origins in 1958 in both quantitative and financial terms. The needs, criteria and objectives of this assistance are clarified as is its relationship to indigenous production and commercial trade.

(1) Report published in conjunction with the "Fifteenth General Report on the Activities of the European Communities". The report is available from the Office for Official Publications of the European Communities at a price of 800 BFR or its equivalent in other currencies.

2. "The Contribution of the Common Agricultural Policy to the Economic Development of the Community"

The "silent revolution" which has taken place over the last 20 years in European agriculture is described, and the increase in efficiency of agriculture from the situation existing formerly is highly impressive. Land areas have contracted and the labour force has declined by over 50% since 1960. While labour productivity increases have been substantially higher than those in other sectors, labour output remains at a much lower absolute level. The contribution of the CAP to the fight against inflation and its impact on resource distribution, trade, regional economies and the rural social situation are all covered.

3. "The development of veterinary legislation"

Veterinary legislation makes a valuable contribution to reducing the economic impact of disease on the productive capacity of European agriculture and is a major element in maintaining free trade in animals and animal products both within the Community and between the Community and the world at large. Harmonisation of a mass of national legislation at Member State level, to prevent technical factors being used as protective instruments, was a first priority. At the same time, the raising of the health status of the Community animal stock, and the application of stricter public health rules were pursued. Comparable criteria are applied to trade with non member countries in order to protect the achievements of an enhanced health status for both humans and animals within the EC.

4. "The Community's agricultural policy and policy on trade in agricultural products"

The relationship between the common agricultural policy and the common commercial policy are examined. The import levy element of the CAP maintains stable prices within the European Community while allowing a non-discriminatory trade policy with no quantitative restrictions. The export refunds allow Community merchants to trade on the world market. That these instruments have not restricted trade is evidenced by the fact that the EC remains the world's largest importer of agricultural products. The liaison with the Community's international obligations is examined, as is the trade balance in agricultural products.



**INFORMATION • INFORMATORISCHE AUFZEICHNUNG • INFORMATION MEMO • NOTE D'INFORMATION  
ΠΛΗΡΟΦΟΡΙΑΚΟ ΣΗΜΕΙΩΜΑ • NOTA D'INFORMAZIONE • TER DOCUMENTATIE**

Bruxelles, janvier 1982

La situation agricole de La Communauté - rapport 1981 (1)

En 1981, les prix agricoles ont augmenté de plus de 11 %, ce qui constitue un taux d'accroissement très supérieur à celui de 1980 (soit quelque 8 %), et l'amélioration des prix payés aux agriculteurs s'est accélérée au cours de l'année. Toutefois, les coûts ont continué à augmenter à peu près dans les mêmes proportions qu'en 1980 et en dépit de différences importantes entre les situations des différents Etats membres, la moyenne du revenu réel a subi, une fois de plus une légère diminution, qui était cependant substantiellement inférieur à celle des années précédentes. En raison de la situation difficile de l'économie dans son ensemble et du niveau élevé du chômage, le changement structurel dans l'agriculture s'est ralenti et le nombre de personnes abandonnant les campagnes a également diminué. Le coût de la politique agricole commune en tant que pourcentage du budget global de la Communauté a continué à diminuer; il est passé de 77 % en 1977 à 67 % en 1981.

L'adhésion de la Grèce a constitué un événement particulièrement important pour l'agriculture de la Communauté en 1981, compte tenu du pourcentage élevé (quelque 30 % de la main-d'oeuvre grecque qui est employée dans l'agriculture; cette adhésion a également introduit certains produits nouveaux dans l'agriculture communautaire, ou considérablement augmenté l'importance de ces produits, tels que le coton, les fruits séchés, le tabac et l'huile d'olive.

Voici les principales conclusions du dernier rapport annuel sur la situation économique de la Communauté, qui est le septième à être publié et qui a été préparé selon les orientations générales résultant des révisions de 1980, les seuls changements étant ceux qui concernent l'ordre de présentation. Ce document constitue une fois de plus un document très utile, qui fournit une vue générale du développement de la politique agricole commune, ainsi qu'une profusion de données statistiques sur l'agriculture européenne. A la suite de l'adhésion de la Grèce à la Communauté européenne au 1er janvier 1981, le rapport couvre désormais l'Europe des Dix et il contient des données nouvelles relatives à ce nouvel Etat membre.

(1) rapport publié en même temps que le "Quinzième rapport général sur les activités des Communautés européennes".

Ce rapport peut être obtenu à l'Office des publications officielles des Communautés européennes au prix de 800 FB ou de son équivalent dans d'autres monnaies.

S'ajoutant aux chapitres généraux relatifs à la situation économique, les structures, la production, les revenus, les consommateurs, les marchés agricoles et le financement de la politique agricole commune, ce rapport 1981 comporte quatre chapitres consacrés à des sujets particuliers :

1. "Aide alimentaire de La Communauté" :

La Communauté joue un rôle important et croissant dans l'aide alimentaire accordée à ceux qui en ont besoin dans le tiers-monde. Son programme est exclusivement fondé sur les besoins des bénéficiaires et il comporte essentiellement des dons à fond perdu, bien qu'une certaine partie du programme soit liée à la réalisation de projets de développement dans le tiers monde. L'historique et le développement de l'aide alimentaire accordée par la Communauté sont retracés en termes quantitatifs autant que financiers, depuis ses origines en 1968. Les besoins, les critères et les objectifs de cette assistance sont clairement indiqués, ainsi que sa relation avec la production indigène et les échanges commerciaux.

2. "Contribution de la politique agricole commune au développement économique de La Communauté"

Ce chapitre comporte une description de la "révolution silencieuse" qui a eu lieu au cours de ces 20 dernières années dans l'agriculture européenne, et l'on constate à quel point est impressionnant l'accroissement de l'efficacité de l'agriculture, par rapport à la situation du passé. La superficie cultivée a diminué et la main-d'oeuvre a baissé de plus de 50 % depuis 1960. Bien que l'augmentation de la productivité du travail ait été beaucoup plus élevée que celle des autres secteurs, le niveau absolu de cette productivité continue à être beaucoup plus faible que dans ces autres secteurs. La contribution de la politique agricole commune à la lutte contre l'inflation ainsi que son influence sur la distribution des ressources, sur les échanges, sur les économies régionales et sur la situation sociale en milieu rural sont également passées en revue.

3. "Développement de la législations vétérinaire"

La législation vétérinaire contribue utilement à réduire les conséquences économiques des maladies sur la capacité productive de l'agriculture européenne et elle constitue un facteur essentiel dans le maintien de la liberté des échanges d'animaux et de produits d'origine animale, tant dans la Communauté qu'entre la Communauté et le monde extérieur. L'harmonisation de l'essentiel de la législation nationale des Etats membres a constitué une première priorité, afin d'éviter que des facteurs techniques ne soient utilisés comme instruments de protection. Simultanément, l'effort a porté sur l'amélioration de la situation sanitaire du cheptel de la Communauté et sur l'application de dispositions sanitaires plus strictes. Des critères comparables sont appliqués aux échanges avec les pays tiers en vue de protéger les acquis obtenus dans la Communauté en matière de situation sanitaire des animaux et de l'homme.

4. Politique agricole commune et politique à l'égard des échanges de produits agricoles"

Ce chapitre comporte un examen des relations existant entre la politique agricole commune et la politique commerciale de la Communauté. Le prélèvement à l'importation pratiqué dans la politique agricole commune assure la stabilité des prix dans la Communauté européenne, tout en permettant une politique commerciale non discriminatoire et ne comportant aucune restriction quantitative. Les restitutions à l'exportation permettent aux marchands de la Communauté d'intervenir sur le marché mondial. Ces instruments n'ont pas constitué une restriction aux échanges, ce qui est démontré par le fait que la Communauté continue à être le plus grand importateur mondial de produits agricoles. Ce chapitre examine également le problème des obligations internationales de la Communauté, ainsi que celui de l'impact des échanges agricoles sur la balance commerciale.